
„БОЛЬШАЯ СЕМЕРКА" НАСТАИВАЕТ:
ЧАЭС НУЖНО ЗАКРЫТЬ.

НО ТРЕБУЕМУЮ СУММУ ВЫДЕЛЯТЬ, 
ПОХОЖЕ, НЕ СОБИРАЕТСЯ...

В конце сентября на Чернобыльской АЭС побывала рабочая группа 
стран «Большой семерки» по ядерной безопасности, возглавляемая ми
нистром иностранных дел Италии Антонио Пури Пурини.

В состав группы входи
ли руководители и специа
листы различных мини
стерств Канады, Франции, 
Германии, Японии, Вели
кобритании, США, а так
же Комиссия Европейско
го Союза. Цель посеще
ния ЧАЭС — знакомство 
с сегодняшним состоянием 
атомной станции перед 
предстоящим обсуждением 
в правительстве Украины 
предложенного «большой 
семеркой» плана досроч
ного вывода из эксплуата
ции Чернобыльской АЭС 
и размеров финансовой 
помощи для этого со сто
роны Запада.

Состоялась беседа чле
нов рабочей группы с ру
ководством станции, уче
ными и специалистами го
сударственных комитетов 
Украины по использова
нию ядерной энергии и 
надзору за эксплуатацией 
АЭС.

Генеральный директор 
ПО «ЧАЭС» Сергей Пара
шин подробно познакомил 
высоких гостей с комплек
сом мероприятий по повы
шению безопасной экс
плуатации ЧАЭС после 
аварии в 1986, на внедре
ние которых уже израсхо
довало более 300 миллио
нов долларов.

Главный конструктор 
реакторов РБМК, дирек
тор Московского научно- 
исследовательского и кон
структорского Института 
энерготехники Евгений 
Адамов рассказал о тех
нических усовершенство
ваниях, примененных на 
действующих в СНГ реак
торах этого типа, которые 
полностью исключают воз
можность тяжелой аварии 
по сценарию апреля 1986 
года, а по экономиче-

ским показателям вывели 
РБМК на ведущее место- 
но сравнению с другими 
типами реакторов, эксплу
атирующимися в мире.

Первый заместитель 
председателя Госатомнад
зора Украины Александр 
Смышляев подчеркнул, 
что требования по безопас
ной эксплуатации, предъ
являемые к ЧАЭС нацио
нальным регулирующим 
органом, не уступает ме
ждународным нормам.

Председатель Госком- 
атома Украины Михаил 
Уманец остановился на 
экономических проблемах, 
связанных с досрочной ос
тановкой ЧАЭС. Он, в 
частности, сказал:

— Для того, чтобы го
сударственная энергосис
тема функционировала 
стабильно, сегодня не хва
тает энергомощностей про
изводительностью 3 мил
лиона кВт/час. Немедлен
ная остановка двух блоков 
ЧАЭС грозит разрушени
ем всей энергосистемы. 
Что же касается предла
гаемой Западом помощи в 
размере 300 миллионов 
долларов, то она не оку
пит и двадцатой части рас
ходов, необходимых для 
досрочного вывода ЧАЭС 
из эксплуатации. По под
счетам американских экс
пертов, работавших недав
но в Украине по пробле
мам ЧАЭС, для этого не
обходимо 7-8 миллиардов 
долларов, причем без уче
та затрат на объект «Ук
рытие» и решение соци
альных вопросов жителей 
города Славутича.

Руководитель рабочей 
группы «большой семер

ки» Антонио Пури Пури
ни подчеркнул, что пере
говоры с украинским пра
вительством по проблеме 
ЧАЭС предстоят очень 
серьезные.

— Я надеюсь, — ска
зал он, — что решение 
этого вопроса будет спо
собствовать расширению 
сотрудничества западных 
стран с Украиной.

После беседы предста- 
вители «большой семерки» 
побывали на блочном щи
те управления энергобло
ка № 3, в машинном зале 
и на объекте «Укрытие».

С ЧАЭС гости направи
лись в Славутич. В горо
де энергетиков они посети
ли новый больничный 
комплекс, детский сад 
«Крунк», центр психоло
гической реабилитации 
ЮНЕСКО, осмотрели жи
лые кварталы. Здесь наш 
корреспондент взял два 
коротких интервью.

Как сказал начальник 
TACIS Комиссии Европей
ского Союза доктор Рольф 
Тиммане. Славутич пока
зался ему красивым совре
менным городом. Он вы

глядит намного привлека
тельней других городов Ук
раины и России. «Я ду
маю, будущее Славутича 
не будет зависеть только 
от судьбы Чернобыльской 
АЭС. И для того, чтобы 
нам определить это буду
щее, нужно способство
вать тому, чтобы в город 
вкладывались капиталы, 
чтобы здесь развивался 
бизнес. Это мнение я при
везу в Европейское сооб
щество. В ближайшей на
шей программе мы долж
ны сконцентрировать на
ши усилия и направить 
фонды на развитие регио
на, в котором расположен 
Славутич.

Михаил Уманец отме
тил, что его не удивляет 
то обстоятельство, что ра
бочая группа «большой се
мерки» избегает высказы
вать какое-либо мнение. 
«Вы знаете, когда я еду 
за границу и получаю 
строгие наставления сво
его правительства, то я 
никогда в той стране сво
его мнения не выскажу. Я 
могу вернуться домой и 
изложить свои соображе
ния по этому поводу. Тру
дно предсказать, что чле
ны рабочей группы пере
дадут своим правитель
ствам. Ведь они приехали 
сюда запрограммирован
ными на закрытие Черно
быльской АЭС. И никто 
из них не заявит здесь, 
что ЧАЭС не будут закры
вать. И это нормально. Но 
мне кажется, что нам, во 
всяком случае, удалось 
добиться того, чтобы они, 
особенно относительно 
Славутича, поняли: все не 
так просто».

Виктор ДЕМЕНЕВ, 
Виктор КАПУСТА.


